

手術前後

山谷 澄

大腸の検査をするので、飲まず食わずで来るようにというので。検査は肛門から糸のようなものを差し入れてみるのである。テレビに自分の大腸が映り、よくいろんな番組で内臓を映しているの、別に変ったことはないなと思っていたら、医師が「あっ、ポリープが三つもある。切り取ろう」と言っている。鉾がないのにどうするのかと思っていたら、そのまま切ってしまった。切ったのはあとから外へ出るというのである。あの細い糸のようなものに、レンズか鏡かまた鉾のようなものがついているのだろうか、不思議に思っているのである。

さていよいよ食道癌を切ることになった。手術を着たと思ったら、そのまま眠ってしまった。朝9時である。起こされたのが夜9時半である。付添の家族は大変であった。手術が終わったとって集中治療室に移された。痛くも痒くもない。しかしこれからが大変である。60日間の飲まず食わずの難行が始まるのである。身体は動かせない。しゃべるのも声が出ない。なんとか60日を過ごして食べられるようになった。しかし食べられない。食道がない。胃が三分の一ない。内臓が引き上げられたり、横にずったりと位置が変わって本人がびっくりしているのである。

ところで60日間寝たきりでいたら、足が動かなくなった。歩けないのである。

リハビリ室へ車いすで行き、まず立ち上げることから始めて、足を右・左へと動かす。これで数週間かけて、歩行器で歩く。これで日数がかかり、退院まで歩行器を使った。杖を使って歩いているが、おぼつかない歩き方をしている。とにかく80歳はこんな年であった。

村尾 実氏 プロフィール

職業：税理士

昭和28年7月3日 金沢市生まれ

金沢市内の税理士事務所に10年勤務の後

昭和61年 税理士事務所開業

平成19年 税理士法人中部経営を設立し、法人組織とし代表社員に就任

相続税対策等の資産税業務に特化

相続税申告累計500件

【2月例会報告】

2月の例会には、外部からのスピーカーを依頼せず、昨年入会のニューフェイス、西尾メンの多彩な趣味について話していただいたのを、ご本人にまとめていただいた。(山内)

父に仕込まれて、物心付いたときには鉄道ファンでした。うちの子も鉄道趣味です。男3代で鉄道好きになりました。父は近所の子供達を集めて「鉄道教室」なんてのを開くような立派な趣味人でした。昨年末に急に亡くなりまして、遺品には鉄道モノがたくさんありました。せっかくなので、それに助っ人をしてもらい、鉄道の世界をご紹介します。

さて、鉄道趣味は、方面が分かれて専門化する傾向があります。サッカーの趣味の人は、するか、見るか、賭けるかだけですが、鉄道は幅広いです。そして幅広すぎるくせに、一括りに「私は鉄道ファンです」と言えば仲間意識を持てるのが面白いところです。



撮影、これは言わずもがなですね。

次に模型。HOゲージ(18mm)派、Nゲージ(9mm)派、Oゲージ(36mm)派、もっと大きいミニSL派などがあります。テーブルの上の車両は、父の製作です。車体の側面部分は、紙でできています。とても軽いです。珍しいですね。大の大人たちが、持ち寄って、走らせて遊ぶのです。

収集もあります。切符、グッズ、ヘッドマーク、果ては特急の座席まで。あっちに掛けてあるのは、昔の金沢市電の行先表示回転幕ですね。これらみんな、父の蒐集物です。私が今着ている車掌さんの制服は、父が模型趣味で知り合った静岡県は伊豆急行の車掌さんから貰った本物です。

乗車。単なる旅行好きを超えるものとしては「全線完乗」「全駅完降」「廃止直前乗り」などがあります。お金がかかりますね。

時刻表。「24時間で一番長いキロ数に乗るには？」などパズルファンあり、また私のようにただぼーっと

読んで擬似旅行にふける者もあります。パズルの例を、別紙レジュメに載せました。最長片道切符、いわゆる一筆書き切符です。普通の一筆書きと違って、同じ駅(地点)はかすめてもいけません。他にも東京近郊区間内の隣接駅運賃で大回り乗車をするとか。これは1日しか切符の有効期間がないんですが、実際には1日で回り切れない解答が出ていたりします。

ほかに、駅ファン、車両ファン、列車ファンなどあります。例えば「白鳥」号は、今は北海道を走っていますが、昔は大阪発、上野または青森行きでした。直江津で分割したのです。また、「つばめ」号は、戦前は東海道本線の花形の蒸気特急だったのが、今は九州新幹線ですね。また廃線跡を訪ねたりします。北陸鉄道の鶴来～加賀一ノ宮間が最近廃止されましたが、20年ほど前はもっと向こう、吉野谷村まで走っていました。その名も「金名線」。白山の下をトンネルでぶち抜いて金沢～名古屋を結ぶという壮大な計画だったのです。今は、サイクリングロードになっています。また鉄道の歴史は技術革新の歴史ですから、そっちの勉強も楽しみです。たとえば2本のレールの間隔。イギリスほか殆どの国や、日本の新幹線は間隔が1,435 mmの標準軌です。一方日本の国鉄の大部分、またアジアの戦前の日本の勢力範囲は1,067mmの狭軌。はたまたロシア、スペインなどは広軌です。また歴史的には2,140 mmの巨大広軌もありました。写真は息子と昨夏に訪ねたイギリスの大西部鉄道です。標準軌と合流する広軌。どうですか、標準軌は息子の背丈くらい。広軌は私の背よりはるかに長いですね。

最後に弁当。駅弁派と食堂車派。私は食堂車派で、近年はば食堂車が絶滅してしまい、悲しいものです。

その他、ピアノを弾きますし、また鉄の意志を持つ自由民主主義者、議会主義者です。

こんな私です。今後よろしくお願いたします。



~~~~~お知らせ~~~~~

☆西日本区次期会長・主査研修会

日 程 3月10日(土)～11日(日)

場 所 新大阪チサンホテル

出席予定 幸正

☆中部評議会

日 程 3月20日(祝・火)

出席予定 伊藤、幸正、澁谷

☆京都パレスクラブ(40+1)周年記念例会

日 時 4月22日(日) 16:00～20:00

場 所 京都ホテルオークラ

例会費 10,000円

出席予定 伊藤、数澤、幸正

☆滋賀蒲生野・金沢合同例会

日 時 5月3日19:00～5月4日12:00頃

詳細についてはブリテン4月号でお知らせします。

今から予定に入れておいてください。

☆西日本区大会

日 時 6月9日(土)～10日(日)

場 所 滋賀県立文化産業交流会館

長浜ロイヤルホテル

出席予定 伊藤、数澤、伊、幸正、澁谷、

山内、伊、山本、伊

☆富山YMCA60周年記念式典

日 時 2月19日(日) 14:00～17:00

朝倉YMCA理事長のもと、伊藤、数澤、幸正、澁谷、山本が出席した。

~~~~~YMCAのお知らせ~~~~~

☆早天祈祷会

日 時 2012年 4月1日(日) 6:00～7:00

場 所 金沢YMCA集会室

Happy

山谷 澄君	3月 9日
数澤淑子さん	3月 4日

4月の担当

ブリテン執筆:	山本 達也 君
	山内ミハル さん
卓話担当:	伊藤 仁信 君
原稿は3月25日までに山内までお願いします。	

メネット会パン教室

2012年も早二ヶ月が過ぎようとしている。昨年は東日本大震災そして大型台風と、自然界に想像を超える大災害をもたらした多くの尊い生命が奪われた。

今年こそ良い年であるようにと願ってスタートしたのに、猛烈な大寒波に見舞われ各地で困難を極めることになった。後期高齢者であるわたしも雪カキに大忙しであった。インフルエンザも大流行で気のもめることです。そんな中で健康で日々を送れることは感謝です。

さてさて、今月のメネット会は「パン教室」。2月11日(土)メネット恒例のパン作り教室が森先生宅で行われた。出かける頃はチラチラ雪模様だったのが、教室近くになったら明るい日差しとなり白山が真っ白な顔をだしました。生徒が顔をそろえて森先生の明るい笑顔に迎えられました。早速身支度をしてテキストを見ながら「五穀パン」と「チーズまんじゅう」の材料や作り方の説明を聞く。テキストにはニーデング、ベンチタイム、シンベル型、ファイリング等カタカナ文字が並んでいる、新米の私はなんとなくの理解である。

ベテランメネットさんと先生に並んで一つ一つの工程を進める、型を丸く整えるときぎこちなくしている私を見るに見かねて？手前に引き親指でソーと戻す、と手を取って教えて頂くが中々それが難しく上手くいかない。ベテランメネットはさっさと手早い。

「五穀パン」に線を入れる時に余りに深い切り込みに先生もびっくり「わー豪快」、大胆だったかな？の一言。せっかく丸型を選んだのに出来上がりは「楕円形」！まあ味に変わりはないからと自己満足。チ

ーズ2種類を包み込んだ小型五穀パンは丸く出来ホツとする。「チーズまんじゅう」は名称から和菓子を連想するが出来上がりはクッキーのようだ。

生地をギュツギュツと握ってから丸く平らに広げその中に、クリームチーズとレーズンを包み込んでまんじゅうのようにするのだが、広げているうちにひび割れたり穴があいたりしたが、手が冷たいから生地が広がりにくいのかなと、手のせいにし楽しんで出来た。



焼き立て五穀パン、サラダ、舞茸と牛肉のソテー、コーヒーでランチをいただきおしゃべりしながら美味しさを堪能いたしました。

出来たてのパンは各自のカゴに入れ持ち帰ることにして14時解散となりました。一年一度のパン作りで上達は無理ですが楽しいひと時でした。

帰りは青空が広がり白山はまぶしく春の訪れを感じました。

参加者：伊藤、数澤、高口、澁谷の各メネット

(澁谷 節子 記)



【3月例会について】

昨年7月の総会で、3月は滋賀蒲生野との合同例会に参加のため、予定を入れてありませんでした。

都合で、合同例会が5月3日～4日となりましたので、4月29日～30日に予定していました1泊旅行と5月に予定しておりました筍の食事会をキャンセルということにしました。

したがって、3月は休会、4月は昼食会、5月は滋賀蒲生野の合同例会に参加となりますので、ご予定に入れてくださいますようお願いいたします。